

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Empresas calculan pérdida de Bs 1.617 millones** Después de un mes de conflictos sociales, las industrias y empresas de Cochabamba sufrieron una pérdida de 1.617 millones de bolivianos. Así lo declaró el presidente de la Federación de Entidades Empresariales de Cochabamba (FEPC), Javier Bellott, quien explicó que muchas empresas pararon porque no les llegan insumos, pero tampoco pueden sacar sus productos a otras regiones para la venta.
- **Cainco pide contratar aviones adaptados para el transporte de alimentos** La Paz demanda por día unas 250 toneladas de carne de pollo, pero con el puente aéreo sólo se pudo enviar 100 toneladas.
- **Industriales se declaran en “situación de alarma” por falta de gas** El gasoducto Carrasco – Cochabamba, que transporta gas natural a los departamentos de Cochabamba, Oruro y La Paz, dejó de operar por una “intempestiva caída de presión” la anterior semana, lo que derivó en una suspensión de la provisión de gas a las industrias manufactureras en el occidente del país
- **Aparato productivo a media máquina** La convulsión social en algunas regiones del país frenan el desarrollo de las actividades productivas a nivel nacional, y la situación se agrava con el cierre de carreteras ya que los insumos no pueden llegar a las industrias, y sólo en Cochabamba las pérdidas económicas representan más de 1.600 millones de bolivianos, y todos los sectores fueron afectados en menor y mayor medida.
- **Javier Pérez: “Si aumenta la importación de cerámica, se afecta al empleo”** Luego de trabajar durante 20 años en el sector agroindustrial, en la empresa Imba, Javier Pérez asumió el liderazgo de Faboce. Le bastó una conversación con uno de los socios de la firma, para sumarse a la organización.



- **Policía y FFAA desbloquean Senkata y sale convoy de carburantes** Minutos antes de las 11.00 partió la hilera de cisternas y de camiones cargados con garrafas de gas. Las ciudades de La Paz y El Alto sufren desabastecimiento por la falta de gasolina y diésel
- **Compran combustible de emergencia para La Paz de Chile y Perú** El desabastecimiento de combustible en La Paz se hizo insostenible, al punto de que el Gobierno decidió importarlo de Chile y Perú, mientras que en Cochabamba, las industrias llevan con hoy siete días sin gas natural. Además, los surtidores bajaron sus ventas hasta en 90 por ciento debido a los bloqueos y conflictos sociales. En el resto del país, la provisión es normal.
- **“El precio del combustible no debe subir ni un centavo; hay producción”** A días de asumir como nuevo ministro de Hidrocarburos, Víctor Hugo Zamora, aseguró que los precios de los combustibles no subirán. Actualmente, en La Paz, un grupo afin al anterior Gobierno bloqueó el ingreso a la planta de almacenamiento de Senkata, factor que impide al flujo normal de diésel, gasolina y GLP, en la sede de Gobierno y en la ciudad de El Alto.
- **El Gobierno designa a director de Aasana y a gerente de Sabsa** El ministro de Obras Públicas, Yerko Núñez, posesionó ayer a Johnny Vera como nuevo director de la Administración de Aeropuertos y Servicios Auxiliares a la Navegación Aérea (Aasana) y a Roberto Cortez como gerente del Servicio de Aeropuertos de Bolivia (Sabsa).
- **Nuevo presidente de YPFB dice "no encontró bien a la empresa"; busca recuperar recursos** José Luis Rivero Sandoval asumió hoy como nuevo Presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB). En su primer contacto con los medios de comunicación, Rivero señaló que no ha encontrado bien a la empresa estatal, debido a las multas que se pagan a Argentina y Brasil, con quienes se tiene contratos de exportación de gas.



- **Carencia de alimentos se agrava y aumentan aviones para proveer** El sector productivo gestiona aumentar el número de naves de aerolíneas, FFAA e incluso extranjeras. El Alto, La Paz y Cochabamba son las ciudades más afectadas
- **Gremiales marchan y piden deponer actitudes** Una multitudinaria marcha de gremiales de La Paz pidió pacificar el país y conminó al Gobierno transitorio y al Movimientos Al Socialismo (MAS) deponer actitudes y convocar de inmediato a elecciones generales para salir de la crisis que en este momento afecta más a El Alto y La Paz por el desabastecimientos de combustible y alimentos.
- **ASFI informa que los bancos están facultados para reprogramar deudas** Los días de paro cívico que hubo en Bolivia han perjudicado a prestatarios que ahora buscan volver a planificar el pago de sus créditos
- **Bolivia carece de sintonía entre el mercado laboral y el exportador** Brecha. La eficiencia del mercado laboral no se beneficia del mercado de exportación de materias primas, según un estudio
- **Inmuebles de Santa Cruz conquistan a argentinos** Mientras en otros países aparecen nubarrones, en Santa Cruz sale el sol. El clima de negocios cruceño tiene al sector inmobiliario como objeto de deseo de desarrolladores e inversionistas del exterior (sin dejar de lado el potencial nacional). La capital cruceña, según fuentes de esta industria, consolida la 'tercera ola' de movimiento empresarial, con el avance de grandes inversiones de infraestructura enfocada en servicios y otros espacios que diversifican la oferta sectorial.



- **CIDH visitará Bolivia del 22 al 25 de noviembre ante la situación política y social que vive el país** Una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) visitará Bolivia, del 22 al 25 de noviembre, ante la situación política y social que vive el país.
- **El Gobierno, Iglesia, la ONU y la UE dan paso al diálogo por la paz** Los organismos internacionales acercaron ayer a algunos actores del conflicto. Intentan detener la sesión de Asamblea convocada por el MAS. Hay avances
- **Gobierno inicia diálogo con sectores movilizados de El Alto** La ministra de Culturas, Martha Yujra, informó hoy que el Ejecutivo inició el diálogo con los sectores movilizados en la ciudad de El Alto.
- **Camacho exige que se convoque a elecciones hasta el 19 de enero** El presidente del Comité pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, junto a otros cuatro sectores, pidió que las elecciones generales sean el 19 de enero, y dio un plazo hasta este jueves 21 para que el gobierno de transición las convoque.
- **Especialistas ven viable que Ñeiz llame a elecciones y designe vocales** Especialistas indican que existe la posibilidad jurídica para que la presidenta Jeanine Ñeiz designe a los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) y llame a elecciones mediante decreto supremo, como ocurrió en la crisis de 2005. Mientras, los parlamentarios del MAS convocaron a sesión hoy para tratar las renuncias de Evo Morales y Álvaro García Linera y las nuevas elecciones.



- **MAS avaló sucesión de Jeanine Añez a Presidencia interina** Tras la renuncia de Evo Morales a la presidencia del Estado el pasado 10 de noviembre, los diputados del Movimiento Al Socialismo (MAS) avalaron la sucesión de la senadora de Unidad Demócrata (UD) Jeanine Añez al mandato de forma interina. Sostuvieron una reunión con la oposición, la Unión Europea (UE), la Iglesia Católica para solicitar la salida del país del exmandatario a México en calidad de asilado político.
- **Tres decretos de Rodríguez Veltzé permitieron sucesión constitucional** Después de la renuncia del expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada el 17 de octubre de 2003 como resultado de “octubre negro” o “la guerra del gas”, la posterior renuncia de Carlos Mesa el 9 de junio de 2005, el gobierno transitorio de Eduardo Rodríguez Veltzé aprobó tres decretos supremos para la sucesión constitucional mediante elecciones generales.
- **El diálogo se dilata y el MAS prevé abordar renuncias de Evo y Álvaro** Los esfuerzos para lograr la pacificación en el país no logran un consenso de los sectores involucrados. El Movimiento Al Socialismo (MAS), a través de sus asambleístas nacionales, dividido, plantea realizar este martes sesión de asamblea para considerar la convocatoria a elecciones, pero meter de “contrabando” las cartas de renuncia de Evo Morales y Álvaro García Linera. Esta actitud dual del MAS genera desconfianza en legisladores de Unidad Demócrata (UD); pese a esto, la Iglesia católica y organismos internacionales trabajan en la búsqueda de paz social en Bolivia, bajo un hermetismo inusual con el objetivo de no entorpecer el diálogo.
- **Día “D” para instalar Asamblea y el MAS se atrinchera en Legislativo** Los masistas piden que los dejen instalar sesión de Asamblea. El Gobierno corre contra el tiempo para acordar con diputados de la mayoría. Hay dos propuestas.



- **García Linera se declara ‘vicepresidente en el exilio’** En una entrevista concedida a CNN afirmó que él es ‘vicepresidente en exilio’ porque su renuncia aún no fue leída en la Asamblea Legislativa Plurinacional. Afirma que ni él ni Evo Morales tienen intención de ser candidatos
- **La asambleísta Susana Rivero y su esposo fueron vistos en el aeropuerto** Según varios testigos la diputada masista Susana Rivero y su esposo, Julio Peñaloza, fueron vistos en el aeropuerto Internacional de El Alto abordando un avión rumbo a Lima con conexión a México.
- **Evaliz solicita asilo en México; ministros, funcionarios del OEP y Agetic buscan el mismo beneficio** La hija del exMandatario se acogió a ese beneficio para trasladarse al país norteamericano. Como la joven una decena de ministros tramitan el mismo beneficio además de altos funcionarios del gobierno del MAS.
- **Presentan denuncia penal contra Evo Morales** El diputado por Unidad Demócrata (UD) Rafael Quispe y el abogado Omar Durán interpusieron ayer ante el Ministerio Público una denuncia penal en contra del expresidente Evo Morales, por los presuntos delitos de terrorismo, financiamiento de terrorismo, alzamiento armado, instigación pública a delinquir y otros.
- **La Fiscalía cree que el fraude electoral se habría ejecutado mucho antes de la jornada de votación** La Fiscalía tiene lista la imputación contra el director Nacional de Tecnologías, Información y Comunicación del Tribunal Electoral. Se indaga si se falsificaron documentos



- **Destinan Bs 34,7 MM para las FFAA y la COB pide abrogación del DS 4078** El gobierno de Jeanine Áñez aprobó el Decreto Supremo 4082, que autoriza la erogación de 34,7 millones de bolivianos para equipamiento de las Fuerzas Armadas (FFAA). Por su parte, la Central Obrera Boliviana (COB) pidió que se abrogue el DS 4078, que exime de responsabilidades penales a las FFAA en caso de tener necesidad de usar armas de fuego.
- **En El Alto colocaron explosivos en uno de los soportes de un puente** En un video que circula en las redes sociales se puede ver cómo dos personas colocan explosivos, al parecer dinamita, en uno de los soportes de un puente cercano a La Ceja, en la avenida 6 de Marzo en la ciudad de El Alto.
- **Muere un sargento golpeado por una turba** Después de una semana de haber sido agredido por una turba que atacó el Comando policial de El Alto, el sargento José Alcón Parra falleció ayer por la noche. Se encontraba internado en el Hospital Obrero.
- **IDIF: 9 cocaleros murieron por arma de fuego largas** El fiscal general del Estado, Juan Lanchipa, confirmó ayer que las nueve personas fallecidas en los enfrentamientos en la avenida Villazón, el pasado viernes por la tarde, perdieron la vida a causa de impactos de arma de fuego larga. Sin embargo, aún faltan informes que lleven a determinar si los disparos salieron de los mismos movilizados o de las fuerzas del orden



- **La batalla informativa en el exterior** ¿Por qué no fue a Venezuela en lugar de venir a México?”, pregunta el periodista Gerardo Lissardy de BBC Mundo a un exaltado Evo Morales en una entrevista que deja al descubierto varias contradicciones, faltas a la verdad (como aquella en que dice que el domingo que renunció llamó a elecciones “sin Evo Morales”), pero principalmente la personalidad de un hombre que, por la costumbre de permanecer casi 14 años en el Gobierno, no logra despojarse de algunos rasgos propios de alguien que tuvo poder, como la soberbia, la prepotencia y la intimidación.
- **Confrontación y apertura al diálogo** La violencia tiene secuestrados a los bolivianos. No es sólo en las ciudades, que en principio fueron el objetivo y centro de las protestas, sino zonas como el Chapare, El Alto, la zona Sur de La Paz, Yapaquí y otras. A esta violencia se añade el desabastecimiento, por lo que la figura y amenaza de cerco, preconizada por Evo Morales, es ya una realidad.
- **TCP: el vicio más antiguo** Cuando el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) dio su visto bueno a la designación de la presidenta Añez consiguió que la presión acumulada en torno suyo se descomprima y así pudo pasar al discreto segundo plano donde le gusta morar, hasta lanzar un nuevo zarpazo.
- **Construyendo democracia y paz** Alguna vez oí la siguiente historia: Al principio de la humanidad Dios creó a los seres humanos dotados de una enorme bondad, sabiduría y sensatez. Cansado y decepcionado de las guerras y violencia que veía, el Creador se dio cuenta de que los hombres y las mujeres no sabían administrar estas cualidades y decidió ocultarlas. Pensó colocarlas en el fondo de la tierra, en los planetas más distantes del universo, en las regiones más alejadas del mundo. Pero Dios decidió dar una segunda chance a las personas, así que escondió la bondad, la sabiduría y la sensatez en el fondo del alma, más precisamente al lado del corazón.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*